
 

 

 

 

 

 

「一月往ぬる二月逃げる三月去る」の慣用句から「一月は行く、２月は逃げる、３月は去る」と言わ

れています。「行く」「逃げる」「去る」、どれも離れていく、遠ざかっていくという意味が含まれている

言葉で、正月から三月までは行事も多く、あっという間に過ぎてしまうことを表現しています。つい先

日年が明けたと思っていたら、もう２月が終わります。今年度登校日数残り１１日間、限りある時間を

大切に過ごしていきたいと思います。 

 

「２年生（代表生徒）が母校の小学校訪問 ～平和学習の発表～ 」 

７日（水）、１６日（金）の２日間、２年生の代表生徒が、南小学校、北小学校の６年生教室をそれぞれ

訪問し、今年度の総合的な学習の時間で学んだ「平和学習」について発表する機会をいただきました。 

豊丘村在住の大橋春美さんに、中国残留日本人の父と中国人の母を持つ帰国者２世としての体験談をお

聞きしたり、阿智村満蒙開拓平和記念館見学を訪問したりすることを通して学んだ戦争の悲惨さや、旧満

州に入植した満蒙開拓団の苦難の歴史等を、６年生に分かってもらえるように工夫をして発表しました。

２年生の小学校時代を知る先生方からは、「大変立派な態度で発表していて、中学校２年間での成長にびっ

くりしました。」等、たくさんのお褒めの言葉をいただきました。中学生も一生懸命発表しましたが、その

説明を理解しようと真剣に聞いてくれた６年生の姿も大変立派でした。これからも豊丘３校で、このよう

な小中連携の取り組みをしていきたいと思います。 

＜小学６年生の感想より＞ 

○豊丘村も満洲と関わりがあり、逃げられずに捕まってしまった人や逃げきれて戻ってきても差別さ

れてしまった人もいることを知り、とても怖かったです。平和について考えることができました。 

○私は平和についてあまり考えたことがなかったけれど、平和に対する中学生の人の思いを聞き、私

は当たり前に生きられている今が平和だと思いました。 

○日本の中で長野の下伊那から満洲に行った人が一番多いことを初めて知った。（先輩が）家族、笑

顔、いつも通りの生活、ごはんなどが幸せだと言っていて心に残った。 

＜中学２年生の感想より＞ 

○出前授業に行きました。何人か、懐かしい先生に出会ったり、小学生の頃よく遊んでいた場所

を見つけたりして、思い出がよみがえってきました。小学６年生は、僕が思っていたより何倍

も大人で、だれ一人寝ずに真剣に聞いてくれました。たぶん中２より大人です。 

○久しぶりに小学校に行きました。思っていたより緊張しましたが、６年生に何かを問いかける

と、すごく元気に答えてくれたのでやりやすかったです。「平和とは何だと思いますか？」と問

いかけたときも、「ゲームをすること！！」など、たくさんいいことを答えてくれました。久し

ぶりに会えた先生もいたので、懐かしかったです。うまくいったので良かったです。 
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「今年度最後の公開参観・PTA総会・学年学級 PTA」 

８日（木）学校公開参観日、PTA総会、学年学級 PTAには、

先日の積雪が残る足元が悪い中にもかかわらず、大勢の皆さんに

ご参加いただきありがとうございました。３年生は実力テスト、

１，２年生は期末テストを翌週に控えた時期のお子さんの授業に

臨む姿はいかがでしたか。お気づきの点などありましたらご感想

をお寄せください。また、PTA総会では、今年度の議事、来年度

役員の皆様の紹介等があり承認されました。今年度は、諸活動が

以前と同様にできるようになり、多くの活動にご協力いただきま

した。役員の皆様はじめ会員全ての方々のご協力に感謝申し上げ

ます。一年間ありがとうございました。 

 

「豊丘みらい塾閉講式」 

 １４日（水）、３年生の学力向上を願って、教育委員会が７月に開設してくださった「豊丘みらい塾」

の閉講式が行われました。水曜日の放課後は、学校で「理科・英語」、土曜日の午前中は、ゆめあるてで

「数学・社会」を、それぞれ外部講師の先生にご指導いただきました。閉校式に先立って行われた反省

会では、講師の先生方から「今年の３年生は男女の仲もよく、お互いに

学び合う雰囲気があって素晴らしかった。」「自学自習の気風が育ってい

てとても良かった。」といった、３年生の学びの良さを褒めるお言葉を

たくさんいただきました。１７日（土）の数学・社会をもって、今年度

の活動は終了となりましたが、学力を高めたいという願いを持ち、自ら

主体的に学ぶ気風を今後も育てていってほしいと願います。ご尽力いた

だいた皆様方、誠にありがとうございました。 

 

「３年生 SDGs学習 ～１・２年生に向けた発表～」 

２８日（水）、総合的な学習の時間で SDGｓ活動に取り組ん

できた３年生が、１・２年生に自分たちの学びの成果を発表しま

した。学級の枠を超え、３学年の委員会主体でグループを作り、

それぞれの目標実現に向けての取組における成果や課題、発見等

を、パワーポイントを使って説明しました。最高学年らしく、後

輩の心に残る良いメッセージを残してくれました。 

 豊丘村は公民館活動でも SDGｓの取組をされており、中学生

もボランティア等で関わるなど、村全体で力を入れています。今

後も、中学生なりにできることを考えていきたいと思います。 


